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Monte Buey: Suman dos camiones y una barredora al 
parque municipal

Monte Maíz: Nuevas cuadras se suman al Programa Municipal 
“Calles de mi Barrio”

PROVINCIA DE CÓRDOBA: 
LOS PRECIOS AL  

CONSUMIDOR AUMENTARON 
2,23% EN EL MES DE  

OCTUBRE 
———————————- 
IMPUTARON A EMPRESAS DE 

LA REGIÓN POR COBRAR  
TASAS MUNICIPALES EN 

FACTURAS DE SERVICIOS  
PÚBLICOS 

———————————- 
TUVO LUGAR EL 9º  

ENCUENTRO DE  
UNIVERSIDADES POPULARES 
———————————- 

LOS CONSORCIOS  
CAMINEROS RECIBIRÁN UN 
APORTE EXTRA DE DINERO 

PARA OBRAS DE 
MANTENIMIENTO 

———————————- 
JUSTINIANO POSSE: EL 
HOSPITAL SAN ROQUE 

SUMÓ UN NUEVO  
CONSULTORIO

La municipalidad de Monte 
buey con el apoyo del Gobier-
no de la Provincia de Córdoba 
a través del Banco de Córdoba 
adquirió una barredora y dos 
camiones livianos para la re-
colección de residuos y su 
posterior tratamiento.  

CRÉDITO 
Son otorgados por el Banco 
de Córdoba a una tasa prefe-
rencia a los fines de que los 
gobiernos locales pueden ac-
ceder a diferentes elemen-
tos. 
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PROVINCIA DE CÓRDOBA

Entregaron móviles policiales a Patrullas 
Rurales
Se trata de 30 unidades 

pick up 0km Nissan, 
equipadas con todos los ac-
cesorios necesarios para 
cumplir con los estándares 
de seguridad requeridos 
para la función policial en 
la zona rural, como barrales 
lumínicos, radios oficiales, 
equipamiento integral de pa-
trullero, jaulas antivuelco, 
matafuegos, cristales anti-
vandalismo, pintura regla-
mentaria y la correspondien-
te identificación de la Policía 
de Córdoba, entre otros ele-
mentos. 
En esta oportunidad, y dada 

la gravedad de los incendios 
que azotaron nuestra provincia 
en las últimas semanas, se 
sumó a cada camioneta una 
mochila de agua de rápido 
acople, destinada a atender 
emergencias por incendio fo-
restal. 
Esta mochila, con capacidad 

de 22 litros, permite una res-
puesta inmediata en los pri-
meros minutos del fuego, fa-

cilitando la prevención y evi-
tando que los incendios se 
propaguen. 
A través de este equipamiento 

adicional, se busca brindar 
una herramienta más para los 
agentes de seguridad y para 
la comunidad rural, ayudando 
a mitigar los efectos de los in-
cendios y a reducir los daños. 
Además  se capacitará en 

materia de incendios al per-
sonal, las mismas estarán brin-
dadas por los Bomberos, para 
que puedan actuar preventi-
vamente ante la aparición de 
focos ígneos. 

PATRULLA NÁUTICA 
PROVINCIAL 

 la Legislatura Provincial san-

cionó una nueva ley de Segu-
ridad Náutica, la cual tiene por 
objeto regular la actividad naval 
y el uso con fines de navega-
ción de lagos, lagunas, ríos, 
arroyos y cursos de agua de 
dominio público en jurisdicción 
de la Provincia de Córdoba. 
Podrá ejercer tareas de ins-

pección, control, fiscalización 
e investigación y cualquier otra 
medida y/o acción que juzgue 
conveniente sobre embarca-
ciones, artefactos náuticos, 
puertos, fondeaderos, amarres, 
guarderías, boteras, clubes o 
instituciones náuticas, y per-
sonas físicas o jurídicas que 
desarrollen actividades náuti-
cas. 
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Monte Maíz: 
📍📍📍Av. Juan Domingo Perón 1844 
📲📲📲📲📲📲📲3468 472158 

Canals: 
📍📍📍RN Nº8 km. 450 y Empalme RP Nº3  
📲📲📲📲📲📲📲3468 597547
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REGIONALES

Presentaron en Bell Ville el programa 
“Ganá Con Tú Club”
La Agencia Córdoba De-

portes junto a Lotería de 
Córdoba presentaron en Bell 
Ville el programa “Gana con 
Tú Club”, se trata de una 
iniciativa para fortalecer la 
economía de los clubes de-
portivos con la participación 
de la comunidad. 
Con esta idea, las instituciones 

que estén adheridas, podrán 
tener ingresos de dinero e in-
vertirlo pensando en los de-
portistas de diferentes disci-
plinas que acuden diariamente 
a dichos lugares. 
El mismo es comercializado 

a través de diferentes canales 
digitales y físicos, donde los 
interesados podrán adquirir un 
ticket a distancia, desde cual-

quier punto de la provincia y 
ayudar al club que así lo desee 
el comprador. 
Hay más de 80 millones de 

pesos en premios y se sorte-
arán teléfonos, smarts TV, con-
solas de Play Station y como 
premio principal se entregará 
un auto O Km en el sorteo 
final que se llevará a cabo el 
próximo 17 de diciembre de 
2024. 
Se detalló que el 60% de todo 

lo recaudado a través de los 

tickets se destinará a los clubes 
y asociaciones deportivas que 
se inscriban. Los boletos ten-
drán un precio de tres mil pe-
sos y estarán disponibles para 
su compra tanto de manera 
física como digital, permitiendo 
que toda la provincia pueda 
participar en esta iniciativa. 
De nuestra zona participaron 

clubes como Bell, Central Ar-
gentino (BV), Argentino de 
Monte Maíz e Independiente 
de Pascanas, entre otros. 
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UCACHA EJECUTA OBRAS DE PAVIMENTO 

◘ Se llevan a cabo obras de pavimento articulado que 
contemplan la ejecución de 6.384 metros cuadrados de 
adoquinado sobre ocho cuadras en distintos barrios. 
Los trabajos se ejecutan con fondos entregados por el 
Gobierno de la Provincia de Córdoba, en el marco del 
Fondo Complementario de Obras de Infraestructura para 
Municipios, Comunas y Comunidades Regionales. 
Las obras, presentan un avance del 50%, con una inversión 
de 80 millones de pesos, y se realizan tanto en el sector 
norte como sur de la localidad, sobre las calles Ituzaingó, 
Defensa, Salta, Bolivia, Río Negro y Río Bamba.

NACIONALES

El Gobierno nacional 
anunció la disolución 

del Fondo Fiduciario Público 
“ProCreAr”. El programa se 
inició en 2012 facilitaba el 
acceso a la vivienda median-
te créditos hipotecarios. En 
localidades como Monte 
Maíz, Pascanas y Viamonte, 
a su vez se generaron ba-
rrios completos bajo esta 
modalidad. Esta decisión ge-
neró inquietud entre los mi-
les de beneficiarios actuales 
del plan. 
Según la explicación oficial 

dada en el decreto 1018/2024, 
se busca optimizar recursos 
públicos. Y argumentaron que 
la Sindicatura General de la 
Nación (SIGEN), auditó el pro-
grama y este fondo represen-
taba una carga significativa 
para las finanzas estatales y 

no cumplía con los estándares 
de transparencia y eficiencia 
requeridos en la administración 
pública. 

IMPACTO EN LOS  
BENEFICIARIOS ACTUALES 

DEL PROCREAR 
Una de las principales preo-

cupaciones de los beneficiarios 
es cómo afectará esta medida 
a sus créditos o viviendas ya 
adjudicadas. Para aquellos 
que tienen un crédito en curso 

o han sido adjudicados, el de-
creto establece pautas claras 
que aseguran la continuidad 
de sus contratos sin modifica-
ciones. 
1. Continúa la gestión de cré-

ditos con el Banco Hipotecario: 
el Ministerio de Economía está 
autorizado a firmar un contrato 
con el Banco Hipotecario S.A., 
que asumirá la administración 
de los créditos existentes bajo 
las mismas condiciones pac-

Disolvieron el Fondo Fiduciario conocido como 
ProCreAr

tadas. Esto garantiza que los 
beneficiarios continúen reali-
zando sus pagos al Banco Hi-
potecario, sin cambios en sus 
cuotas ni en las condiciones 
de su crédito hipotecario. 
2. Transferencia de bienes a 

otras entidades: los inmuebles 
del Procrear que no tengan 
contratos de obra vigentes se-
rán transferidos a la Agencia 
de Administración de Bienes 
del Estado (AABE).  
3. Garantía para los benefi-

ciarios adjudicados: los bene-
ficiarios que ya han sido adju-
dicados con una propiedad o 
están en proceso de construc-
ción pueden tener la tranquili-
dad de que el Banco Hipote-
cario seguirá administrando 
sus contratos bajo las mismas 
condiciones. Las obligaciones 
pendientes o nuevas que sur-
jan durante el proceso de li-
quidación se cubrirán con los 
fondos generados por la co-
branza de créditos. 
SITUACIÓN DE LOS PLANES 

EN PROCESO O NO 
ADJUDICADOS 

Para aquellos solicitantes que 

esperaban adjudicación o se 
encontraban en las primeras 
etapas del proceso, la situación 
es menos clara. El decreto no 
establece explícitamente un 
plan de continuidad para pro-
yectos no adjudicados. Sin 
embargo, el Ministerio de Eco-
nomía, en colaboración con el 
Banco Hipotecario, evaluará 
cada caso según las disposi-
ciones del Contrato de Fidei-
comiso y las normativas com-
plementarias. 
Con la disolución del Procrear, 

el Gobierno se alejó de la in-
tervención directa en la finan-
ciación de viviendas, argumen-
tando que esta tarea corres-
ponde a las instituciones ban-
carias, tanto públicas como 
privadas.  
Las reformas establecidas por 

el Banco Central en 2023, 
junto con la reducción de la 
inflación, buscan incentivar el 
otorgamiento de créditos hi-
potecarios por parte de las en-
tidades financieras, facilitando 
el acceso a la vivienda sin la 
necesidad de un fondo estatal 
como el Procrear.



BOMBEROS VOLUNTARIOS DE LA REGIONAL N10 RECIBIERON SU 
TÍTULO CORRESPONDIENTE AL SEGUNDO NIVEL

◘ El día sábado 09 de noviembre en la localidad de 
Canals se llevó a cabo el acto de colación correspondiente 
al Segundo Nivel regional 2023-2024. 
En esta oportunidad, 33 bomberos de la Regional N° 10 lo-

graron culminar su segundo nivel. 
Algunos de los que recibieron los diplomas fueron, Florencia 

Montesanto, Alan Bustos y Baltazar Oviedo de Pascanas, a 
los que se sumaron, Anahí Muñoz, Rubén Massaroni, Davis 
Gómez y Gustavo Vollenweider de Laborde. 

MONTE BUEY

Suman dos camiones y una barredora al parque 
municipal
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La municipalidad de Mon-
te buey con el apoyo 

del Gobierno de la Provincia 
de Córdoba a través del 
Banco de Córdoba adquirió 
una barredora y dos camio-
nes livianos para la reco-
lección de residuos y su 
posterior tratamiento.  
Las unidades de menor porte 
corresponden a la marca Iveco 
y están dotadas de una aco-
plado con barandas altas para 
el traslados de cartones, vi-
drios, ramas, plásticos, me-
tales, etc. 
Por otra parte, la barredora 
autopropulsada está montada 
sobre un camión Iveco Tector 
4x2, con adecuada capacidad 
de carga a tierra para la má-
xima carga útil transportada. 
Es apta para el servicio diurno 

y nocturno de barrido y aspi-
ración de residuos sólidos y 
líquidos sobre la vía pública, 
parques industriales, etc. con 
un ancho de trabajo de hasta 
2 metros.  
El barrido está se realiza me-
diante cepillos cordoneros de 
1 metro de diámetro, en am-
bos laterales del equipo, giran 
diseccionando los desechos 
al punto de aspiración. Siste-
ma de aspersión de agua para 
la mínima emisión de polvos. 
Descarga por gravedad, con 

angulación de hasta 60°, pre-
via apertura de puerta trase-
ra. 

CRÉDITO 
Son otorgados por el Banco 
de Córdoba a una tasa prefe-
rencia a los fines de que los 
gobiernos locales pueden ac-
ceder a diferentes elementos 
necesarios para la prestación 
de mejores servicios para los 
vecinos, y al mismo tiempo la 
compra se realiza a empresas 
cordobesas, con insumos fa-
bricados en la provincia. 



JUSTINIANO POSSE

PASCANAS: El municipio sumó una nueva unidad para cortarcésped

Con la presencia del 
intendente, Rolo 

Margherit; el presidente 
de la Agencia Córdoba Jo-
ven, José Ignacio Scotto, 
y la referente regional de 
dicha Agencia, Marianela 
Giménez, los alumnos del 
Nivel Secundario del Ins-
tituto Vélez Sársfield fir-
maron el convenio para 

participar del programa 
“Estudiantes al Centro”. 
Esta iniciativa está pensada 
para acompañar la confor-
mación de Centros Estu-
diantiles en las escuelas de 
Córdoba y de Posse, con 
capacitaciones, confección 
de proyectos y asesoramien-
to organizativo. Impulsando 
el desarrollo integral de nues-

tros jóvenes, en el camino 
de formación de ciudadanos 
comprometidos. 
Si estás interesado en su-
mar a tu Cole a este pro-
grama, dirigite a la oficina 
del “Posse Crea e Impulsa” 
en el anexo municipal, o en-
contrarás más info en 
https://cordobajoven.cba.gov.
ar/.../estudiantes-al-centro/. 

Córdoba Joven y alumnos del Vélez Sársfield firmaron 
un convenio para participar de “Estudiantes al Centro”  

INFORMACIÓN EL MEDIO
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◘ Durante el mes de octubre de 2024, el Índice de Pre-
cios al Consumidor Córdoba (IPC-Cba) registró un in-
cremento en su Nivel General de 2,23% respecto al 
mes anterior. 
Considerando la importancia que tiene cada capítulo en 
el nivel general, la variación mensual del IPC-Cba en el 
mes de octubre se explica en gran medida por: 

CÓRDOBA: LOS PRECIOS AL CONSUMIDOR AUMENTARON  
2,23% EN OCTUBRE 

◘ La Municipalidad de Pascanas sumó un 
tractor cortacésped para mejorar el man-
tenimiento de espacios públicos. 
Dada la época del año las malezas y la gra-
milla avanzan de manera rápida y era necesario 
adquirir nuevas herramientas para poder man-
tener las grandes dimensiones que existen 
en un pueblo. 
La flamante unidad es de la marca Cub 
Cadet Giro Cero Ultima Zt 1 de transmisión 
automática. Cuenta con motor de 24 HP y 
plataforma de tres cuchillas que cubren 1,35 



REGIONALES

La Secretaría de Industria 
y Comercio del Ministe-

rio de Economía imputó a 
95 empresas por haber in-
cluido en las facturas tasas 
o cargos ajenos al contrato 
entre el proveedor y el con-
sumidor. Se abrieron 244 ex-
pedientes vinculados a las 
imputaciones, uno por cada 
localidad donde las empre-
sas incumplieron la norma. 
Las actuaciones corresponden 

a facturas con vencimiento 
posterior al 11 de octubre, 
cuando entró en vigencia la 
resolución 267/2024, que prohi-
bió incluir en las facturas con-
ceptos indebidos. 
La norma había establecido 

que ya no se pueden incluir 
tasas como alumbrado, barrido 
y vigilancia en las facturas de 

proveedores de servicios pú-
blicos. 
Los intendentes sostienen que 

el cobro de tasas a través de 
las facturas de servicios bási-
cos es una práctica establecida 
en varios municipios y respon-
de a una necesidad de finan-
ciamiento para áreas como 
seguridad, alumbrado público 
y espacios verdes. Al eliminar 
este recurso, explican, los go-
biernos locales ven compro-
metida su capacidad de res-
puesta ante necesidades ur-
gentes de la población. 

El Ministerio de Economía fijó 
en 120 días el plazo que tiene 
las empresas para adecuarse 
a esta normativa y advirtió que 
aquellas que no cumplan con 
lo ordenado podrían recibir 
sanciones. 
Algunas de las empresas son 

Ecogas Bell Ville y Villa María, 
Cooperativa de Electricidad, 
Servicios Públicas, Vivienda y 
Crédito de Ausonia; Coopera-
tiva de Obras y Servicios Pú-
blicos de Canals y Cooperativa 
Eléctrica y Servicios Públicos 
de Ordóñez, entre otras. 

Imputaron a empresas de la región por cobrar tasas 
municipales en facturas de servicios públicos

TUVO LUGAR EL 9º ENCUENTRO DE UNIVERSIDADES  
POPULARES

 
Ante más de 150 gobiernos municipales, el “PosseE-
duca” expuso las experiencias educativas de Justiniano 
Posse. Un espacio colaborativo para intercambiar ex-
periencias y fortalecer herramientas para coordinar y 
gestionar las Universidades Populares. 
Impulsando la industria del conocimiento para mejorar 
condiciones de empleabilidad y desarrollo de nuestra lo-
calidad con foco en el diálogo con instituciones educativas, 
intermedias y con el sector privado generando trayectos 
formativos pertinentes a las necesidades possenses. 
La Coordinadora del programa, Florencia Cesaretti, y el 
Coordinador de Desarrollo Humano y Territorial, Agustín 
Ripoll, compartieron junto a autoridades de la Universidad 
Nacional de Córdoba este encuentro organizado por la 
casa de altos estudios cordobesa. 
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El Programa Municipal 
“Calles de mi Barrio” 

continúa ganando la apro-
bación de los vecinos de 
la localidad.  
En las últimas horas, siguien-
do la modalidad mixta en la 
que los frentistas pagan el 
hormigón y el Municipio apor-
ta materiales complementa-
rios, herramientas, maquina-
rias y mano de obra, se ha 
comenzado a pavimentar una 
nueva cuadra en la calle 1° 
de Mayo, entre Catamarca y 
Salta. 
Este sector ya había visto 
mejoras anteriormente, cuan-
do se pavimentó la cuadra 
de la misma calle entre Ca-
tamarca y Chubut. La conti-

nuación de estas obras mues-
tra el compromiso del muni-
cipio con la mejora de la in-
fraestructura vial. 
Una vez finalizados los tra-
bajos en la calle 1° de Mayo, 
se procederá a pavimentar el 
tramo de la calle Salta que 
une 25 de Mayo y 1° de Mayo. 
Además, se realizarán labores 
similares en la calle Eulogio 
Medina del Barrio Jardín. 

Este programa no solo me-
jora las condiciones de trán-
sito y seguridad vial, sino que 
también refleja la colabora-
ción entre el municipio y la 
comunidad para el desarrollo 
sostenible de la localidad. La 
participación activa de los ve-
cinos es fundamental para el 
éxito de estas iniciativas que 
buscan mejorar la calidad de 
vida de todos. 

MONTE MAÍZ

Avances del Programa Municipal “Calles 
de mi Barrio”
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📍📍📍📍📍📍LLOOCCAALL  MMOONNTTEE   MMAAÍÍZZ ::   33446688  6644--77447733  //   33446688  5511--77223355  
📍📍📍📍📍📍LLOOCCAALL  MMAARRCCOOSS  JJUUAARREEZZ::   33447722  5599--44663366  //   33447722  6644--11335511
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LIGA BECCAR VARELA

Olimpo y Atenas ya son semifinalistas 
y esperan por sus rivales

◘ De nuestra región clasificaron a una nueva instancia, 
Lambert de Monte Maíz y Sarmiento de Leones. 
Lambert cayó ante acción Juvenil por 2 a 1, la conquista 

montemaicina fue anotada por Enzo Paredes. Un sorteo 
determinará el rival en la segunda etapa del torneo. 
En Etruria, Sarmiento venció de local 5 a 0 a Toro de 

Molde, pero no le alcanzó para seguir en carrera. Los goles 
fueron logrados por Mauricio Rodríguez en tres ocasiones, 
Santiago Churchi y  Mateo Funes. Por su parte Sarmiento 
de Leones igualó 0 a 0 con 9 de Julio las Junturas (clasificaron 
ambos) y Matienzo quedó fuera del certamen. 

SE CERRÓ LA FASE INICIAL DEL TORNEO REGIONAL  
FEDERAL AMATEUR

Se juraron dos partidos de vuelta de 
la instancia de cuartos de final del 

torneo clausura “Centenario del Club 
Sportivo Rural”. 
Por la Zona Este Olimpo de Laborde logró 
dar vuelta a la historia al imponerse 3 a 1 
ante Argentino de Monte Maíz (se había 
impuesto de local por 1 a 0). 
Lo ganaba el “Raya” montemaicino a través 
de un gol de Matías Zárate a los 13´ pt. 
Diez minutos más tarde, Ignacio Viglione 
ponía el marcador 1 a 1. A los 29´ pt. Enzo 
Roggio igualaba la serie para el local. 
Ya en la segunda parte, Dardo Espeche 
de penal, a los 26¨ tiempo ponía el 3 a 1 
definitivo y daba vuelta la serie para acceder 
a una nueva semifinal. 
En Ucacha, Atenas doblegó a Talleres de 
Etruria por 2 a 1 y forzó la instancia de pe-
nales. 
El “Álbo” había caído en la ida por 3 a 1. A 
los 14´ del arranque llegó el primer festejo 
de la parcialidad local por intermedio de 
Nicolas Vidal. Cristian Menocchio a los 22' 
st. ampliaría diferencias y cuando parecía 

que Atenas se encaminaba a un pasaje di-
recto a semifinales apareció en Talleres el 
goleador Joaquin Ghi a los 46'st. y forzaba 
los penales. 
Allí el “Blanco” de Ucacha se impuso por 
4 a 2 con una brillante serie de su arquero 
Belbuzzi. 

LO QUE VIENE 
El próximo miércoles 20 se disputarán los 
encuentros restantes para determinar quie-
nes serán los semifinalistas. 
Lambert (1) - Atlético (0) 
Sarmiento (E) (1) - Sp. Rural (1) 
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LIGA BELLVILLENSE

ESTÁN EN MARCHA OBRAS DE REMODELACIÓN DEL AUTÓDROMO DE RÍO CUARTO 

Ya se conocen dos de los seminalistas del 
torneo clausura
............. CUARTOS DE FINAL - IDA .............. 

Dep. Leones (L) 0 - 2 Sarmiento (L) 
San Carlos (N) 0 - 2  Matienzo (M.B.) 
Argentino (M.J.) 1 - 2  Argentino (B.V.) 

Defensores (S.M.S.) 0 - 1 San Martín (M.B.) 

......... CUARTOS DE FINAL - VUELTA ............ 
Sarmiento (L) - Dep. Leones 

Matienzo (M.B.) - San Carlos (N) 
Argentino (B.V.) 1 - 1 Argentino (M.J.) 

San Martín (M.B.) 0 (1) - 1 (3) Defensores (S.M.S.) 

.............................................. DIVISIONAL A ...........................................

............. CUARTOS DE FINAL - IDA .............. 
Deportivo Roca (G.R.) 1 - 1 Unión (M) 

Talleres (B.V.) 1 - 2 Progreso (N) 
Sp. Unión (O) 1 - 2 Villa Argentina (M.J.) 

Tiro Federal 1 - 1 Talleres (B) 
 

......... CUARTOS DE FINAL - VUELTA ............ 
Progreso (N) 1 - 0 Talleres (B.V.) 
Unión (M) 1 - 0 Ctro. Dep. Roca 

Villa Argentina (M.J.) 3 - 0 Sp. Unión 
Talleres (B) 5 - 1 Tiro Federal (MJ) 

............................................. DIVISIONAL B ...........................................

SEMIFINALISTAS: ARGENTINO (BV) - DEFENSORES (SMS)

SEMIFINALISTAS:  
TALLERES (B) - UNIÓN (M) VILLA ARGENTINA (MJ) - PROGRESO (N) 

◘ El proyecto apunta a mejorar la infraestructura del circuito, para recibir las competencias 
más importantes del país. En esta instancia, los trabajos comprenden la ampliación de la 
zona del playón, baños exteriores y adquisición de un tractor, lo que totalizó una inversión 
provincial de 300 millones de pesos. 
En cuanto al playón, se ejecutaron 8.000 metros cuadrados y se erigió una instalación para 
la revisión de los vehículos, con altura y fosa reglamentaria preparada para el Turismo Carre-
tera. 
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Acopiadores exigen fin de exenciones impositivas para cooperativas

Los Consorcios Camineros recibirán un aporte 
extra de dinero para obras de mantenimiento

CRECE EL RITMO DE INDUSTRIALIZACIÓN DE LA SOJA 
LA CAPACIDAD OCIOSA BAJÓ A 25%

◘El último informe de la Bolsa de Cereales de Córdoba 
(BCCBA) indicó que el ritmo de industrialización de la 
soja crece luego de dos campañas, posicionándose 
entre los valores más altos de los últimos años. 
En tanto, la molienda de maíz desaceleró su tendencia 

creciente que venía manteniendo en las últimas campañas 
En el caso del trigo, se mantiene en niveles promedios. 
Respecto al girasol, presentó una caída intercampaña, 

aunque se posiciona como la segunda mayor molienda 
de los últimos ciclos. En lo que refiere a maní, repuntó 
luego del declive de la campaña pasada. 

SOJA 
De acuerdo con datos de CIARA-CEC, el mayor uso de 

la capacidad de la serie se produce en julio del corriente 
año, con el 75%, dejando una capacidad ociosa de tan 
solo 25%, similares a los experimentados en mayo y 
junio de 2019.En septiembre, último dato disponible, la 
capacidad se posicionó en 70% debido a un aumento de 
la molienda de soja respecto al mes previo.

Los consorcios camine-
ros recibirán el segun-

do aporte otorgado por el 
Gobierno de la Provincia de 
Córdoba, tal como había 
anunciado el ministro de 
Biogroindustria, Sergio Bus-
so. 
Para el último bimestre del 
año la cartera entregará un 
refuerzo de 500 millones de 
pesos para obras de mejora-
miento de caminos de las 19 
regionales de los consorcios. 
Este aporte se suma a los 
400 millones de pesos desti-
nados a la conservación. 
Según se informó desde el 
área de esta manera, se to-
talizará una erogación de 900 
millones de pesos adicionales 

en el período septiembre-di-
ciembre. 
En agosto el valor promedio 
por kilómetro fue de $22.099; 
en septiembre y octubre, 
$31.692; y durante los meses 
de noviembre y diciembre se 
aplicará otro ajuste, llevando 
el valor del kilómetro a 

$33.430. 
El Ministerio de Bioagroin-
dustria es la autoridad de apli-
cación en lo referido a las le-
yes de conservación, mante-
nimiento y obras de los cami-
nos rurales y del Fondo de 
Desarrollo Agropecuario 
(FDA). 

◘ La Federación de Acopiadores presentó 
a las autoridades nacionales un pedido 
para eliminar la exención del Impuesto a 
las Ganancias que beneficia a las coope-
rativas.  
Según el documento remitido al ministro 
de Desregulación y Transformación del Es-
tado, Federico Sturzenegger, esta exención 
distorsiona el mercado de granos, al dar 
un tratamiento desigual frente a las empresas 
no cooperativas. 
El documento que la entidad distribuyó a 
los los medios,  se dirigió también a otros 

funcionarios de alto rango. 
La Federación denuncia que la medida 
rompe con el principio de igualdad estable-
cido en la Constitución y afecta la asignación 
eficiente de recursos. 
La organización recalca la necesidad de eli-
minar privilegios fiscales y que todas las em-
presas del sector sean tratadas por igual. 
La misiva cuestiona los argumentos de 
que las cooperativas, al no buscar lucro, 
deben gozar de exenciones, y advierte que 
si existen “excedentes” o utilidades, alguien 
debe tributar por ellos.
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La lechería argentina pre-
senta un panorama aus-

picioso ante factores que 
juegan a favor de la activi-
dad. En el ámbito global los 
valores de la leche en polvo 
–principal producto de ex-
portación argentino– se 
mantienen firmes, mientras 
que la demanda se reconfi-
gura en función del contexto 
geopolítico. 
“Nueva Zelanda está experi-
mentando problemas para ex-
portar a Argelia porque, debido 
a los conflictos presentes en 
Medio Oriente, los seguros 
de los fletes se incrementaron 
notablemente para envíos que 
deben atravesar el Canal de 
Suez”, explicó José “Pepe” 
Quintana, empresario inte-
grante del CREA. 
“Esa situación favorece a la 
Argentina, que está exportan-
do un mayor volumen de leche 
en polvo a Argelia, el segundo 

mercado en importancia por 
detrás de Brasil”, añadió. 
A nivel regional, la producción  
se mantiene acotada en fun-
ción de los requerimientos de 
la demanda y nada indica que 
pueda proyectarse una recu-
peración de la oferta. 
“Las compras de lácteos por 
parte de Brasil siguen firmes 
y los precios de exportación 
del Mercosur se mantienen 
por encima que los presentes 
en Oceanía”, indicó. 
El precio FOB promedio de 
exportación de la leche en 
polvo entera argentina se vie-
ne recuperando en el último 
año y, si bien está lejos del 
nivel registrado a mediados 
de 2022, se encuentra en va-
lores elevados en términos 
históricos. 
Una particularidad que está 
cambiando la dinámica co-
mercial es que, gracias a la 
apreciación del peso argenti-

no, resulta muy atractivo para 
las industrias lácteas comer-
cializar productos en el mer-
cado interno. 
“Además de la escasez de 
leche –factor que sigue siendo 
determinante en la formación 
de precios– también se ob-
serva que algunas industrias 
exportadoras no están dis-
puestas a perder clientes ex-
ternos más allá de cómo estén 
los números del negocio; eso 
representa un cambio estruc-
tural”, comentó Quintana. 
Y proyecta que, en el mejor 
de los casos, cabría esperar 
una recuperación moderada 
de la producción argentina de 
leche para el año 2025. 
“En cuanto a la proyección 
de la demanda interna, si el 
programa económico del go-
bierno se mantiene, debería 
continuar el proceso de pro-
gresiva recuperación del con-
sumo”, resumió el analista.

Lechería: Señales alentadoras para esta 
actividad en el país
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Más de 200 personas se interesaron por la jornada 
de prevención y automanejo de la diabetes
En el Día Mundial de la 

Diabetes, que se con-
memoró el pasado jueves 
14, frente al edificio muni-
cipal, sobre plaza 25 de 
Mayo, con gran participa-
ción de vecinos se cumplió 
la jornada de promoción, 
prevención y apoyo al au-
tomanejo de la enferme-
dad. 
La organización estuvo a 
cargo del Club de Leones, 
INTA, Hospital Regional “Dr. 
José Antonio Ceballos”, Es-
cuela de Enfermería “Dr. Ra-
món Carrillo” y la Municipa-
lidad. 
El director de Salud de la 
Municipalidad, Daniel Cava-
lié, dijo que la diabetes au-
mentó un 400% en los últi-
mos 30 años y que esto 
está muy relacionado con 
los incrementos de índices 
de obesidad, tanto en adul-
tos, adolescentes y niños 
“La diabetes Tipo II está re-
lacionada con el estilo de 
vida”, indicó, para remarcar 
que en la jornada de pre-
vención el testeo de glucosa 
superó holgadamente el nú-
mero de 200, lo que marca 

el interés que despierta en 
la sociedad este tema. 
“El cambio del estilo de vida, 
la alimentación saludable, 
el ejercicio físico, evitar el 
sobrepeso y la obesidad, 
son las llaves para prevenir 
la diabetes”, remarcó el Dr. 
Cavalié. 
La Lic. en Nutrición Lorena 
Reale del Hospital Regional, 
insistió en los dichos del ti-
tular de Salud y le agregó 
otras prevenciones como 
abundante consumo diario 
de agua y reducir el estrés, 
para que se incorporen des-
de la corta edad para llegar 
a la vida adulta sin diabe-
tes. 
Aconsejó comer frutas y 
verduras de todos los colo-
res, carnes y variar la ali-
mentación, además que ad-
virtió que el índice de obe-
sidad y sobrepeso llega al 
30% en niños y 60% en 
adultos- 
La Dra. Yamila Baggini Sa-
lomón, del sector Medicina 
Familiar del mismo hospital, 
explicó que en el operativo 
de ayer, se elaboró con cada 
persona un testo para co-

nocer el riesgo de padecer 
diabetes, en base a los sig-
nos vitales que presente 
cada entrevistado, además 
de informarle sobre la ne-
cesidad de controles anuales 
y seguimiento en el caso 
de detectar la enfermedad. 
La médica Clevy Fuentes 
se mostró muy satisfecha 
como miembro del Club de 
Leones y del Hospital, por 
la respuesta de la comuni-
dad al operativo y realzó la 
importancia de la unión de 
las instituciones organiza-
doras. 
Por la Escuela de Enfer-
mería, Romina Anil, docente, 
dijo que la participación de 
la institución en el operativo, 
tiene como propósito ayudar 
a la comunidad en la pre-
vención y promoción de los 
hábitos saludables. 
Finalmente, Melina Pranzoni 
por el INTA Bell Ville, destacó 
que desde la institución se 
fomenta el consumo de fru-
tas y verduras como condi-
ción básica en la alimenta-
ción de una persona con 
diabetes o prevención de la 
misma enfermedad.

◘ El Hospital Municipal San Roque sumó un nuevo 
consultorio a su infraestructura, esto permitirá am-
pliar la capacidad de atención médica, poniendo a 
disposición de los possenses y del personal médico 
más y mejores comodidades. 
El presidente de la Cooperadora de Amigos del Hospital, 
Dr. Juan Manuel Maggi, quien lleva adelante las mejoras, 
recorrió el nuevo espacio junto al intendente Rolo 
Margherit.  
Desde la comuna destacaron “la gran labor de la Coo-
peradora”. 

JUSTINIANO POSSE: EL HOSPITAL SAN ROQUE SUMÓ 
UN NUEVO CONSULTORIO


